

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24. LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23. **DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.** MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada. **ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.**

AÑO XVI.—NUM. 1,706 DE LA NOCHE MADRID, VIERNES 27 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Gracovia 25.
Un cuerpo de insurgentes mandado por Cusz Kowski rechazó á los rusos el 23 en Zaczewski.
El mismo dia en otro punto tambien ganaron otra accion los insurgentes.
Los rusos piden refuerzos con urgencia.

Varsovia 25.
Un cuerpo considerable de insurgentes, atacado el 23 por el principe Wittgenstein, fué derrotado. Armas, municiones, víveres y bagajes, quedaron en poder de las tropas.

Londres 25.
Las noticias de Gracovia y de Varsovia son siempre tan contradictorias, que aqui ya no se da crédito ni á unas ni á otras.
En un meeting de Manchester han decidido pedir que Inglaterra reconozca á Polonia como parte beligerante.

Lord Russell dijo en la Cámara que dos estudiantes polacos procedentes de Paris, arrestados por los prusianos y entregados á los rusos, han sido reclamados por el embajador de Francia.

Noticias de Nueva York del 14 anuncian que en una batalla en Yatzoo los federales cogieron siete mil confederados y ocho transportes.

Habia llegado el ministro de Hacienda á París, á fin de contratar un nuevo empréstito.

Brighthelmton habia sido preso en Huti.

Fueron capturados en el Tennessee 200 federales y dos cañones.

Era inminente el ataque contra Charleston. Muchos vapores en Mobile se preparaban á atacar la flota del bloqueo.

Segun los periódicos de Nueva York ha pronunciado allí un discurso el candidato demócrata Segmour, diciendo que cree posible el restablecimiento de la Union por la paz, pero no por la guerra.

Turin 25.
Aceptada la dimision de Pasolini y nombrado ministro el subsecretario.

Paris 26.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 60 1/2; el exterior, á 60 0/0; la diferida, á 60 0/0; y la amortizable á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-25, y el 4 1/2, á 96-60.

Londres 26.
Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 á 5/8.

Dice un periódico que la antigua mayoría del Congreso, sin distincion de matrices, ó, por mejor decir, de procedencias, juzga toda del mismo modo al gabinete actual, y le prestará, sin vacilacion alguna, el mas firme y leal apoyo, si las declaraciones del señor marqués de Miraflores en ambos cuerpos colegisladores están de acuerdo, como no podrán menos de estarlo, con sus últimos votos en el Senado, y, sobre todo, con la patriótica idea que presidió á su entrada en el poder, despues de una tan larga y alarmante crisis. En cuanto á la presidencia de la reunion de la mayoría dice el mismo diario que "corresponderá seguramente al que preside el Congreso en virtud de los votos de la mayoría."

Ayer se ha celebrado en la parroquia de San Ildefonso una solemne misa de cuerpo presente por el alma de la señora doña Paula de Cárdenas de Aguirre de Tejada, cuyo fallecimiento anunciamos anteayer. El lucido y numeroso concurso que ha asistido á ella, y el séquito de carruajes que ha acompañado al cadáver hasta el cementerio, prueba la alta estimación de que gozaba en la alta sociedad de Madrid la difunta por sus prendas y virtudes.

Se ha puesto en circulacion una gran cantidad de doblillas de oro de 40 reales acuñadas recientemente, cuya moneda, además de ofrecer poca dificultad para el cambio, tiene la ventaja de ser la que menos se ha falsificado hasta ahora.

El ilustrísimo señor obispo auxiliar de Madrid confirió el sábado último, en la iglesia de religiosas del Sacramento, las órdenes sagradas á mas de cuarenta jóvenes, de los cuales siete recibieron la del sacerdocio, y en breve celebrarán su primera misa.

La Época niega rotundamente que se haya pensado ejercer por los representantes de la situacion anterior, no ya protectorado de ninguna clase, sino la mas pequeña presion sobre las dignas personas que les han sucedido.

Los periódicos progresistas y LA DISCUSION, que hasta aqui habian conservado una actitud por lo menos tolerante, si no podemos llamarla benévola, hacia el ministerio presido por el marqués de Miraflores, han rotado ya las hostilidades de una manera decidida, y poco menos que violenta. El Eco del Pais hace notar que en un mismo dia publican artículos animados de igual espíritu, y fun-

dados en idénticas razones. LA DISCUSION, LA IBERIA y hasta EL CLAMOR PÚBLICO, á quien mas de un dia hemos visto convertirse en defensor del ministerio. Cuálquiera diría, añade, que obraban en virtud de una comun consigna.

Combate EL ECO DE ESPAÑA la idea atribuida al señor ministro de Gracia y Justicia de disponer que se ingrese en la carrera judicial por medio de oposicion.

Los corretores de número de Alicante han dirigido una esposicion al gobierno en solicitud de que se les releve del pago del impuesto que vienen satisfaciendo en equivalencia del que pagaban á los dueños de las corredurías antes de que estas fueran revertidas á la corona.

El torrero encargado del faro de San Antonio (Alicante) ha fallecido á consecuencia de las lesiones que recibió hace pocos dias, producidas por una centella que cayó en el faro. Los ingenieros de Alicante han abierto una suscripcion en favor de la viuda é hijos de aquel infeliz.

Escriben del Ferrol que el 20 por la tarde ocurrió en el arsenal una de esas desgracias que llenan de terror á cuantos la presenciaron. Un jóven de 18 años, operario del taller del Martinete, fué cogido en medio de dos cilindros de una de las máquinas de hacer cavilla; y á pesar de la prontitud con que el maquinista del referido taller cerró las válvulas, no pudo conseguir paralizarla hasta tres minutos despues, por ser esta de volante; por consiguiente, hizo esta diferentes revoluciones, dejando á aquel infeliz completamente despedazado: sus restos fueron conducidos al hospital.

El jóven poeta D. Francisco Fernandez Villegas, ha escrito una comedia para niños en verso, dividida en dos cuadros, titulada EL ENVIDIOSO, con varias piezas de música por D. Miguel Yagües, regalando generosamente la propiedad á la casa Hospicio de esta corte. La circunstancia, dice uno de nuestros colegas, de ser esta obra, en su género, la que mejores condiciones reúne para ser representada por niños, sus máximas filosóficas, sus tendencias morales y la fluidez y soltura de sus versos, la hacen digna de figurar entre las primeras de su clase.

La seccion de ciencias morales y políticas de Ateneo, celebró el martes último una de sus sesiones usando de la palabra los Sres. Rodriguez, Angulo, Sanchez y Gisbert. El conocido economista Sr. Rodriguez pronunció un fiell y elocuente discurso defendiendo la libertad de discusion y de ensañanza. Los Sres. Angulo y Sanchez rectificaron brevemente y cerró el debate por aquella noche el discurso del Sr. Gisbert. Este jóven dió pruebas de sus profundos conocimientos espresándose con la correccion y espontaneidad que le han conquistado señalado puesto entre los oradores del Ateneo. El público aplaudiendo repetidas veces al Sr. Gisbert demostró la satisfaccion con que le escuchaba. Las sesiones de la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo ofrecen cada dia mayor interés. Los Sres. Menay Zorrilla, Bugallal, Echeagaray y otros conocidos oradores tienen pedida la palabra.

Segun escriben de Alcoy, en la noche del domingo último se efectuaron los exámenes públicos de los alumnos concurrentes á la escuela de adultos establecida en aquella ciudad por la sociedad para la educacion popular, bajo iguales condiciones á la que se creó por la misma corporacion en Alicante.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL dice anoche incidentalmente que el Sr. Ulloa fué el redactor del párrafo de ultima hora de LA CORRESPONDENCIA sobre la crisis ministerial. A semejante afirmacion hecha con el habitual desenfado del periódico religioso, solo tenemos que contestar lo siguiente: EL PENSAMIENTO ESPAÑOL no dice la verdad.

La estancia de D. Juan de Borbon en Madrid, es objeto de todas las conversaciones. LA ÉPOCA dice anoche que ya se sabe que, en efecto, el ex-infante ha venido de incógnito á la corte, y aunque se ignora á lo que ha venido ni qué personas ha visto ni cuál ha sido el éxito de sus gestiones, que no pueden ser otras que el reconocimiento de la Reina á cambio de ventajas que su deplorable situacion hace urgentes: es lo cierto que la opinion se ha alarmado y que todo el mundo desea esplicaciones claras y terminantes acerca de un suceso que puede envolver peligros graves y que inspira desde luego un sentimiento de repulsion invencible, recordando los accidentes de la vida de ese mal aconsejado príncipe, y otra multitud de circunstancias impresas en la memoria de todos.

Anoche á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS:

Paris 26.
Todos los despachos rusos anuncian la completa derrota de las bandas pola-

cas capitaneadas por Lelowl y Czochousky.
El banco de Paris ha bajado el descuento á 4 por 100.
Despues de Boisa quedaron los fondos á 69 30.

Anuncia EL ECO DEL PAIS que por una equivocacion de un dependiente de la fiscalia y del capataz de los reparadores, creyó este recogida la edicion de Madrid de anteayer, cuando obraba el recibo de la fiscalia en poder de uno de los redactores de nuestro colega.

EL ECO DEL PAIS dice que el señor ministro de Marina ha consultado, no solo á diputados, sino á personas de todos los partidos conocedoras de nuestros intereses en América, agenas á cierta rivalidad, que es la única que se agita en el asunto de la retirada de la escuadra del Pacifico, y que esos diputados y esas otras personas son de oposicion al ministerio O'Donnell; pero todas han manifestado que segun su parecer, seria un error lamentable adoptar la determinacion que se pretende.

Ocupándose EL CONTEMPORÁNEO de las órdenes relativas á la expedicion al Pacifico, dice que los amigos de la situacion anterior se han agitado para evitar el inminente desaire de que la expedicion se retire; á lo cual contesta anoche LA ÉPOCA que las únicas personas que se han agitado con inductable patriotismo para evitar la retirada de la expedicion, han sido los señores Salazar y Mazarredo y Gohl, que no pueden ser calificados de amigos de la situacion anterior.

La GACETA no contiene hoy ninguna disposicion de interés general.

Se ha dejado sin efecto la real orden de 13 de marzo de 1836 y anulándose el privilegio de introduccion de un sistema para la cria artificial de peces, concedido por real cédula de 6 de setiembre del mismo año á D. Daniel O'Ryan y D. Juan Antonio Lecároz, á los cuales deberá devolverse la cantidad que resulte han pagado por la concesion y expedicion de dicha real cédula.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia que la piscicultura, aunque sea el resultado del estudio de la historia natural, y aun de la quimica, no es un método ó proceder científico ó mecánico para el adelantamiento de las artes ó industria, sino una industria ó arte nuevo, á la cual no es por lo mismo aplicable el real decreto de 27 de marzo de 1826 que por cuanto afecta á la libre concurrencia debe tomarse en sentido estricto.

La GACETA inserta hoy en su parte oficial una nota sobre la estancia en Madrid del ex-infante D. Juan de Borbon, y desmintiendo, como ya oportunamente lo hizo LA CORRESPONDENCIA, el rumor de que aquel personaje hubiese visitado á S. M. la Reina. Dice así la nota comunicada de la GACETA:

«Se ha dicho en algunos periódicos que el ex-infante D. Juan ha estado en esta corte, y se ha añadido que habia visitado á S. M. y á la real familia. Estamos autorizados para declarar, que si hay motivos ó indicios para creer que el ex-infante ha podido penetrar oculto en esta capital, es de todo punto falso que haya sido visto por S. M. ni por la real familia, sin que haya sido acogida peticion alguna de aquel personaje.»

Siempre cada vez mas viva la polémica entre EL DIARIO ESPAÑOL y EL CONTEMPORÁNEO sobre las desituaciones de empleados hechas en diferentes circunstancias.

El Excmo. Sr. D. Antonio de Latour, ha dirigido á nombre de los duques de Montpensier, una espresiva carta á EL CONTEMPORÁNEO, acompañada de la suma de 1,000 rs., para cooperar á la suscripcion en favor de los desgraciados naufragos del puerto de Santa Maria.

Ha empezado á circular un librito, que con el título de «Antorcha de la Niñez», acaba de imprimir el Sr. D. Joaquin Fontan, diputado á Cortes, y persona ya conocida como escritor público, quien lo ha dedicado á S. A. R. el Srmo. principe de Asturias.

Los diarios de Palma de Mallorca, elogian la gracia que ha concedido S. M. al señor obispo de aquella diocesis, D. Miguel Salva, condecorándole con la gran cruz de Carlos III, honra que miran aquellos isleños como propia, por ser hijo del país aquel digno y sabio prelado.

LA DISCUSION quiere saber donde y cuando los senadores disidentes han condesado en «alta voz» su conformidad completa con el tema de la bandera progresista. No dudamos que los periódicos puros se apresurarán á satisfacer la legítima curiosidad de los demócratas.

EL DIARIO ESPAÑOL confirma lo que ayer dijimos de haber sido demandado ante los tribunales por el Sr. Rios Rosas, así como de haberse interpuesto tambien denuncia por EL DIARIO contra EL REINO, á quien pertenecen las palabras porque ha sido demandado EL DIARIO ESPAÑOL.

Parece que se ha presentado á uno de los primeros teatros de la corte el drama Las garzas del bulter, cuyo argumento está basado en los últimos hechos de Polonia.

Ha llegado á Burgos el Sr. Alonso Martínez, á cuya capital ha ido por causa de dolorosas pérdidas en su familia.

De infundado y absurdo califica EL DIARIO ESPAÑOL el empeño de los diarios de oposicion al anterior gabinete, y en particular de los de las fracciones conservadoras, en sostener que la actual mayoría está dispuesta á suscribir embrazos al gobierno, y hasta á derribarle.

Ha sido recibido en audiencia particular por S. M. el editor Sr. Dorregaray, que ofreció á las régias personas la dedicacion de la obra que se halla publicando, titulada «Cruces, Bandas y demas Condecoraciones.»

Dícese que aspiran á la plaza vacante en la Real academia española, por fallecimiento del Sr. Pastor Diaz, los Sres. Rios Rosas y Olezaga, y que la eleccion promete ser muy reñida, porque ambos distinguidos candidatos cuentan con partidarios en el seno de aquella ilustre corporacion.

Parece que el Sr. Rivas, aspirante á la empresa del Teatro Real, ha apelado de la providencia adoptada por el ministerio de la Gobernacion desaprobando el remate.

En Alicante, como en otras muchas poblaciones de España, ya teniendo grande acogida la idea del Banco hipotecario que se funda en Madrid, y cada vez es mayor el número de acciones suscritas.

En la capilla de los condestables de Castilla en la catedral de Burgos se han celebrado unas solemnes exequias por el eterno descanso de la señora duquesa de Frias.

El ayuntamiento de Granada, que está desplegando un laudable celo en pro de todo aquello que redunde en beneficio de sus administrados, ha ensayado el alumbrado público por medio del aceite de Esquisto, y está dispuesto á generalizarlo en vista de los buenos resultados de las primeras pruebas.

Algunos periódicos tienen por dudoso que haya estado tambien en Madrid el Sr. Lazeu, secretario de don Juan de Borbon.

Por indicacion del director general de Ultramar se ha suprimido la plaza que en dicho departamento desempeñaba el señor Diaz de Mendoza.

Hé aqui los términos en que el general O'Donnell ha contestado á los oficiales prusianos que le felicitaron por el telegrama, al aniversario de la batalla de Vad-ras:

«A los señores oficiales Soudrast, Kanitz, Sotolberg, Jeno Lucins, en BERLIN.

Os doy gracias por vuestro afectuoso recuerdo de Vad-Ras, y nunca olvidaré la manera brillante con que os habeis conducido en este último combate de la guerra de Africa.

La noticia del nombramiento del excelentísimo señor D. José de Sierra y Cárdenas para el cargo de ministro de Hacienda, fué recibido con grande satisfaccion por todas las clases que componen la sociedad de Córdoba. El ayuntamiento de aquella capital, fiel intérprete de los sentimientos de sus representados, nombró instantáneamente una comision para que pasase á la corte á felicitar al ministro. Las personas nombradas para este cargo llegaron á la corte el 20 por la noche, y al siguiente dia á las cinco de su tarde fueron recibidos por el Sr. Sierra en el ministerio de Hacienda. La entrevista del ministro con los representantes del pueblo que le vio nacer, fué tan cordial como debia esperarse. El señor ministro ha visitado á la comision del ayuntamiento de Córdoba y obsequiádola en extremo.

Ha sido absuelto el PENINSULAR de Gádiz de la causa que se le siguió por haber publicado una carta de la Habana en la que se suponía que injuriaba al capitán general de la isla de Cuba.

Ha llegado al puerto de Cartagena la corbeta de guerra «Ferrolana», procedente de las Baleares, y la urca «General Laborde», procedente de Manila.

triaco, seguridades de que está conforme á gestionar por la via diplomática en union de Francia cerca del gabinete de San Petersburgo, pero con la firme voluntad de no traspasar los límites de la paz. Sobre este punto el gobierno austriaco está de acuerdo con el de las «Pullemas.»

Despues de haberse hablado tanto de las gestiones del conde Sacken cerca del gobierno pontificio, el Nono, periódico bien enterado de cuanto se refiere á la corte de San Petersburgo, dice que dicho diplomático no estaba encargado por su gobierno de ninguna mision diplomática, viajando únicamente en virtud de una licencia que se le habia concedido. Si han mediado algunas negociaciones entre Roma y San Petersburgo, añade dicho periódico, estas deben haberse hecho por mediacion del representante ruso en la corte pontificia.

Segun el Nono, en la carta dirigida al emperador de Rusia por el arzobispo de Varsovia no se pide la reconstrucion de un gran reino de Polonia, refiriéndose solo al ducado de Varsovia. El prelado rehusa la anexion de otras provincias polacas, que segun él, solo trarian al nuevo reino elementos germánicos. El arzobispo se limita á pedir á Alejandro II las reformas prometidas al reino de Polonia propiamente dicho.

Desde mañana sábado al dia 31 queda abierto un nuevo abono en el teatro Real por seis representaciones bajo las mismas bases que el anterior.

El erécido número de mendigos que acuden á Madrid de todos los puntos de la Peninsula, ocasiona á la junta de beneficencia de esta localidad gastos crecidos cuyo abono no puede conseguir de las corporaciones municipales de los pueblos á que los mendigos pertenecen. Por esta razon es probable que haya necesidad de adoptar alguna disposicion que evite los perjuicios consiguientes á estos hechos. En tanto, la GACETA ha publicado hoy una larga relacion de los mendigos que han sido conducidos desde esta corte á los pueblos de su naturaleza en todo el año próximo pasado de 1862, con espresion de las estancias que han devengado en los asilos de San Bernardino, y que no han sido abonadas por los respectivos ayuntamientos á pesar de la reclamacion que se les ha dirigido.

Parece que el señor ministro de la Gobernacion se inclina á dar comision al gobernador de Madrid para la adjudicacion del teatro Real á la empresa que mayores garantías ofrezca.

El dia 28 firmó en Paris Mr. Bagier el contrato que le dá la direccion de la ópera italiana por diez años.

El Sr. D. Severo Catalina ha dejado de pertenecer á la redaccion del Eco de ESPAÑA.

Anoche regresaron á Madrid de la guerra que ha tenido lugar en la posesion del general Prim, los Sres. Olezaga (don Salustiano), Sagasta, Montemar y Calvo Asensio; habiéndolo hecho anteañoche en un tren especial el Sr. Olezaga (don José), llamado para asistir á una vista en estrados. El general Prim no volverá á Madrid hasta la semana próxima.

El gobierno belga ha hecho una notable rebaja en las tarifas de los partes telegráficos. De 1 fr. 50 céntos que costaba cada comunicacion de veinte palabras, ha bajado la tarifa á solo 1 fr. En esta rebaja cada fraccion de diez palabras costará 50 céntos.

La junta general de Estadística atiende en la actualidad á los trabajos siguientes: La impresion del Censo de poblacion, que llega ya á las últimas provincias; La del «Anuario», del cual falta una sola parte, mas voluminosa que en los años anteriores.

La del «Movimiento detallado de la poblacion en 1858, 1859, 1860 y 1861» con las curvas, escalas y mapas convenientes para mayor ilustracion.

Comenzará dentro de breves dias la impresion del «Nomenclator», obra que formará de seis á ocho tomos; y la de un libro de estadísticas especiales, entre ellas la de «Máquinas.»

Se dá la última mano á los «Cuadros de numeracion de casas y rotacion de calles», y á los referentes á la poblacion española que reside en el extranjero.

Van á recogerse ya los datos que constituirán la «Estadística de beneficencia», con arreglo á un nuevo plan ya aprobado; y se está discutiendo el de un «Censo de la ganaderia» y el de la «Produccion y riqueza agrícola.»

De los trabajos facultativos de la misma junta procuraremos dar cuenta á nuestros lectores.

De Constantinopla dicen que las tropas rusas han asesinado las mujeres y los niños en el pueblo de Haffir, en Circasia. Los habitantes de los pueblos incendiados por los rusos andan errantes y hambrientos por las montañas donde han buscado refugio. El origen de doado proceden es.

tas noticias es tan parcial que bueno es poner en duda su exactitud.

La suscripción hecha en Italia para el nuevo empréstito se eleva de 24 á 25 millones. Turin se ha suscrito por ocho millones. Milan por dos. Génova por un millón. Cuatrocientos mil francos. Florencia por quinientos setenta mil florines y Brescia por doscientos ochenta mil.

Dice un diario de Oporto que en la casa del conde francés en aquella plaza se ha firmado la escritura por la cual hace la princesa Federica Augusta donación al rey de Portugal D. Luis, de la capilla de Carlos Alberto con todas las joyas, ornamentos y cuanto á dicha capilla perteneciese.

El día 16 del corriente un niño de diez años, del pueblo de Talarrubias, partido de Herrera del Duque, se encontró en las inmediaciones otro de unos tres años, próximo á la pared de un cercado, comiéndose un pedazo de pan; el de diez años dijo al pequeño que le diera un poco, á lo cual se negó, y entonces cogiendo una piedra rompió con ella el cráneo de aquella criatura, á cuyo impulso cayó; mas como no lo considerase muerto, dice que con una navaja pequeña le dió diferentes puñaladas en la cara y cuello, y después le arrastró á un estercolero, medio enterrándole en él y poniendo encima dos gruesas piedras; haciendo aun más trágico este suceso el que la primera persona que encontró en aquel estado aquella criatura fué su misma abuela. El pobre niño murió á las pocas horas; se dice que el pequeño reo ha confesado horrores y pormenores de su crimen.

Hablando de las gestiones que se atribuyen á D. Juan de Borbon para venir á España, dice hoy uno de nuestros colegas que no es de ahora, sino que viene de muy atrás la idea de obtener por la astucia y con una humildad aparente, lo que antes no se pudo lograr por la torpe calamia y los inmundos libelos. Y mas adelante dice: «Es menester acabar de una vez esta cuestión de D. Juan y de Laseu, como es menester acabar la de los supuestos ingleses, como es menester acabar la de las biblias protestantes, ambas á dos íntimamente ligadas con la primera, sepultándolas bajo la losa de un eterno olvido.»

Un periódico publica hoy una carta fechada en Manacor, y escrita sin duda alguna por el Sr. García Franco, que se hallaba de promotor fiscal en la Carolina cuando Juan Martínez Estal (Eugenio Lopez Montere) se hallaba de alcalde en aquella cárcel de partido. El Sr. García Franco amplía las noticias que dió LA CORRESPONDENCIA acerca de las heridas que recibió en un brazo á consecuencia de un disparo que le hizo hallándole en la cama, el mencionado Juan Martínez, añadiendo que la causa que motivó su separación del destino de alcalde, fué el mal trato que daba á los presos; que cuando fué preso por la guardia civil se defendió de ella haciéndole fuego; que trató de fugarse al ser conducido á presidio; que le vio en 1860 en el Prado de Madrid, vestido de gaban; y por fin, que el tal Martínez tenía un protector en Almería, persona á quien mencionaba con frecuencia y con cuya influencia contaba para solicitar el indulto. También indica la sospecha de que Granados pueda ser un tal Narciso Gonzalez, compañero de cadena de Martínez Estal, y el cual habia sufrido la argolla en el juzgado de Villacarrillo.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que son completamente falsas (en lo cual está de acuerdo con nosotros) las noticias de la reconciliación política de Narvaez y Mon, de que se ha hablado estos días.

Hace algunas semanas que circuló el rumor en París de que la emperatriz se habia dignado escribir al general Forey, y ahora corre otro rumor: el de que dicho general ha contestado á esta carta por el último correo, manifestando la esperanza de que para el aniversario del nacimiento del príncipe imperial, es decir, para el 16 de marzo, se habria tomado á Puebla.

El gobierno francés espera que las minas descubiertas recientemente en Méjico, cubrirán con exceso, no sólo los gastos de la expedición, sino también las sumas que el gobierno francés reclama como deuda al méjicano. En los presupuestos sometidos al examen del Cuerpo legislativo, hay una suma destinada á ayudar la explotación de estas minas.

Al arreglar la cuestión que hace tanto tiempo se debatía, del radio de la fortaleza de Belgrado, la comisión militar nombrada por las potencias se ha mostrado mas favorable todavía á los intereses serbios, que se mostró la conferencia de Constantinopla. La confianza que por ello tienen los serbios en las potencias protectoras, es tal que la noticia de una concentración de tropas turcas en la frontera, no ha podido alarmarles.

Ha sido declarado cesante el secretario del gobierno civil de Alicante Sr. Granados, y nombrado para sustituirle el señor Nuñez de Prado.

Segun la OPINION de Valencia la recaudación de consumos experimenta una considerable baja en aquella capital, pues en los dos primeros meses del año y primera quincena de marzo ha producido el impuesto 120,180 rs. menos que en igual periodo del año anterior.

Hemos recibido el correo de Menorca, cuyos periódicos alcanzan desde el 10 á

19 del que rige. Nada hallamos en ellos que merezca especial mención. El viento que, lo mismo que por acá, fué muy huracanado, arrancó la veleta de la torre de Santa María y la cruz de la cúpula del Gármén; impidió que saliese del puerto la corbeta «Ferrolana», y obligó al vapor «Menorca» á entrar otra vez en él. Dice el «DIARIO» de aquella isla que se han recibido diez mil duros en cartas órdenes contra la tesorería de rentas, destinados á continuar las obras de la fortaleza de Isabel II.

Ha llegado á Sevilla, donde se propone pasar algunos días el general de marina señor conde de Bustillo.

En una carta de París se dan las noticias siguientes:

«Mr. Billault recibe hace dos días á todas las eminencias políticas que vienen á felicitarle por el triunfo que ha obtenido en el Senado.

«Anteayer, 19 de marzo, día señalado por Mr. Drouyn de Lhuiss para su recepción es diplomática, lord Cowley, Mr. de Badberg y Mr. de Goltz, han estado hablando algun tiempo con el ministro de Negocios extranjeros. Esta entrevista ha dado lugar á muchas suposiciones, pues se ignora cuál ha sido el resultado de la conferencia.

«Se dice que va á presentarse un Senado-consulta para que las sesiones del Senado sean públicas. Después de la discusión de las peticiones sobre los asuntos de Polonia, parece que el emperador ha pensado someter esta medida á las cámaras.»

EL MORNING-POST, hablando de la reciente discusión habida en el Senado francés sobre los asuntos de Polonia, dice que si de la situación actual hubiera de resultar la guerra, el pueblo y el gobierno inglés preferirían tomar parte en ella con la Francia, á dejar que esta potencia la emprendiese por sí sola. El diario inglés dice, no obstante, que no desea la guerra, y aconseja á la Prusia y á la Rusia que aparten todo lo que pudiera ser motivo de un rompimiento.

Los jefes de la insurrección se mostraban convencidos de que aquella se sostendrá por mucho tiempo, y se habian adoptado medidas para que la dictadura fuese traspasada á un segundo ó á un tercer jefe, si Langiewicz llegaba á perecer. Lo que falta á los insurgentes son fusiles de precisión. Los rusos disparan á 500 ó 600 pasos, en tanto que los polacos con sus escopetas de caza no pueden disparar mas que á 200 pasos.

El Monitor prusiano contiene una declaración semi-oficial dirigida á los periódicos de la oposición que se mostraron favorables á la política francesa despues de la lectura de los documentos publicados por el gobierno imperial. En esta declaración el diario ministerial tributa elogios á los arreglos pactados por el gabinete de Berlín con el gobierno de San Petersburgo, y sin dar á conocer todos esos arreglos, reconoce de un modo explícito la existencia del convenio.

La prensa de Viena dice con referencia á un corresponsal que tuvo ocasion de ver á uno de los agentes diplomáticos enviados por Langiewicz á París y Londres, que los insurgentes no consentirán en aceptar otra mediación que la de Francia.

Hoy llegará á Madrid el célebre Ronconi, procedente de Granada, y con dirección á Londres.

El ayuntamiento de esta corte ha comprado una casa en la calle del Principe, para llevar á efecto el ensanche de la plaza de Santa Ana, cuyas obras comenzarán muy en breve.

El Sr. D. Manuel Maria de Diz, hermano político del Sr. Mazo, inspector de ferrocarriles y sociedades anónimas en Cuba, ha protestado, por medio de un escrito dirigido á EL DIARIO ESPAÑOL, contra las indicaciones hechas por LA IBERIA al dar cuenta del destierro impuesto por el capitán general de aquella Antilla á dos oficiales de la espresada dependencia. El señor Diz, autorizado debidamente por el señor Mazo, rechaza toda idea que de la narración hecha por LA IBERIA pudiese surgir en contra de la honra, moralidad y buen desempeño en su puesto del señor Mazo, y anuncia que se perseguirá como calumniosa é injuriosa.

Por no haber querido hacer uso de práctico para entrar en el puerto de Alicante, fué arrojado el miércoles sobre la costa encallando en la playa del Babel un brick-berca inglés, que con cargo de carbon mineral iba consignado á la casa Lopez. El fuerte Levante que hacia le perjudicó notablemente empujándole mas y mas hácia tierra, donde permaneció y donde se destrozará probablemente, aunque salvando el cargamento que quedó casi en su totalidad desembarcado.

Se va á comenzar en breve la reforma y ensanche que hace tiempo se proyectaba en el cementerio general de Alicante, cuyo estado reclamaba la construcción de tales obras.

El ayuntamiento de la villa de Villafraanca (Guipúzcoa) está practicando un acto de caridad que retrata fielmente los piadosos sentimientos de su vecindario. Con motivo del temporal que estamos sufriendo se encuentran naturalmente paralizadas las obras del ferrocarril del Norte que se ejecutan en aquel punto, y por consecuencia de esta paralización se hallan en la mayor estrechez cerca de 200 operarios, la mayor parte de ellos asturianos, que residen en la ciudad villa-

El ayuntamiento de la misma ha acudido solícito y caritativo al socorro de todos ellos, y les está suministrando un doble rancho todos los dias, hasta que vuelvan á ganar su jornal.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE HOY 27.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Uti. pr., and Uti. fr. Rows include Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de l., Id. de 2., Personal, Carris. goce., De abril 4,000, Id. de 2,000, etc.

Cambios... Londres á 90 d. fecha... 50-15, París á 8 dias vista... 5-22

TERCERA EDICION.

El gobierno es completamente extraño al movimiento que se acta en las diversas fracciones de la cámara de diputados y á los preparativos que está haciendo para reunirse y fijar su linea de conducta en el Parlamento.

A riesgo de herir su modestia religiosa, pero deseosos de satisfacer la curiosidad demostrada por muchas personas, no tenemos inconveniente en decir, por ser un hecho público y edificante, que la persona altamente colocada que ha abandonado las pompas mundanas por la austeridad del claustro es D. Mariano de Frendergast, maestro de ceremonias que fué de la asamblea de las Ordenes y hoy ejemplar religioso en el convento de San Felipe Neri de Sevilla.

Ha salido cierta noticia que circula hace dias de que el Sr. Letona ha renunciado el gobierno civil de Granada para que fué nombrado últimamente. Aun no puede decirse quien será su sucesor.

El ministro de la Guerra, Sr. D. José de la Concha, pasó ayer tarde bastante tiempo á pie con su familia y su hermano el marqués del Duero en el salon del Prado. Ayer mismo pudo ya dedicarse algun tiempo al examen del presupuesto del ministerio de la Guerra para comunicar al ministerio de Hacienda la alteración que propondrá en el ya presentado á las Cortes.

Decididamente los candidatos ministeriales para la vice-presidencia vacante del Congreso son los señores Permanyer y Moreno Lopez (D. Eugenio), miembros de la antigua mayoría.

Leemos en LA PATRIE: «Se nos anuncia que el emperador acaba de conferir al príncipe de Asturias la gran cruz de la orden imperial de la Legion de Honor. El príncipe de Asturias tiene ahora cinco años y medio. Esta distinción, que desde el establecimiento del segundo imperio no se ha concedido á ningún príncipe tan jóven, debe considerarse como dicho síntoma de las excelentes relaciones que median entre las cortes de París y Madrid.»

Se anuncia que Langiewicz va á publicar una relación de las últimas operaciones militares en que ha tomado parte en Polonia.

El gobierno inglés ha mandado hacer varias esperiencias para conocer la respectiva bondad de los dos sistemas de construcción de buques con coraza que se han discutido en el parlamento inglés. Los cinco buques cuya construcción ha votado el parlamento no se empezarán sino despues de saber el resultado de estas esperiencias.

Sabemos que teniendo noticia de que el gobierno piensa organizar el cuerpo consular y el diplomático, varios licenciados y doctores en administración están recogiendo firmas para presentar una exposición pidiendo el cumplimiento de las promesas que han hecho distintos gabinetes á los que han estudiado esta facultad, en cuyo programa de asignaturas figuran varias que tienen relación con las carreras consular y diplomática, como son los estudios comparativos del derecho político, del derecho mercantil y de la legislación de aduanas de los principales Estados; el derecho de gentes y la historia crítica de nuestros tratados internacionales.

De Barcelona nos han dirigido hoy una carta rectificando lo que dijimos acerca de la enviada por el duque de la Victoria á los progresistas de aquella ciudad. Se nos asegura en dicha comunicación que no es cierto que el duque haya manifestado que abdicaba en el general Prim la jefatura de los hombres de su partido, y que lo que únicamente ha hecho es declarar que ve sin envidia y hasta con placer los esfuerzos que hace el marqués de los Castillejos en pró del partido progresista.

El célebre Píllone, que hace tiempo cogió en las inmediaciones de Nápoles al marqués de Avitabile, por cuyo rescate recibió una suma de dinero considerable, ha venido á caer el 14 del actual por la noche en manos de la gendarmería pontificia; que le ha conducido á Roma, donde ha sido encarcelado. Parece que Tristany se encuentra muy comprometido y que tendrá á gran dicha poderse refugiar en territorio pontificio.

Las cartas recibidas en Francia por el último vapor-correo de Méjico hacen es-

perar que no será grande ni farga la resistencia de Puebla. El almirante Jurien de la Graviere ha dirigido una comunicación al gobierno francés de la que aparece que no hajan de 10,000 los caballos, mulas y animales de transporte de la marina francesa que han desembarcado en Veracruz para el servicio del ejército espedicionario.

A pesar de la confianza que muestran los periódicos ministeriales franceses de que el 14 ó 15 de marzo el ejército espedicionario habrá entrado en Puebla, no todos participan de esta confianza, pues todas las correspondencias están de acuerdo en que Puebla ha sido puesta en un estado formidable de defensa, y que si los generales méjicanos despliegan habilidad y resolución y sus soldados muestran valor y disciplina, podrá prolongarse el sitio mas de lo que se cree, sobre todo si resulta falso, como se dice, que en la guarnición méjicana hace el tifus grandes estragos.

La AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 26 (por la noche.) Ha empezado en el parlamento la discusión sobre la cuestion de Polonia. La comisión propone que se manden las peticiones al ministro quien no se niega á ello.

Berlin 26 (por la noche.) Las tropas de reserva serán pronto licenciadas.

Paris 27. Las noticias de Saigon alcanzan al día 3. Los refuerzos mandados á Shangai desde Manila y Francia han llegado á su destino.

Jeonng, centro de la insurrección, ha sido tomada sin resistencia.

El tenor Bettini sale mañana para Valladolid, donde debe dar algunas representaciones.

Se ha abierto ya en el teatro Real un nuevo abono por seis representaciones, que deberán darse del 5 al 13 de abril. La empresa anuncia que se ejecutará entre las operas el Pietro de Médias. El abono estará abierto desde mañana sábado hasta el martes 31 del corriente.

Segun las últimas cartas de Roma, se continúan haciendo preparativos en el palacio del Quirinal para recibir á un huésped ilustre. Esto da fuerza á la noticia de que la emperatriz de los franceses se dispone á visitar al Santo Padre.

Parece que las oposiciones se prometen, si el gobierno llegara á ser derrotado en la cuestion de vicepresidencias, que este cerrará las Cortes. A nosotros se nos ha asegurado por varios amigos de la situación, que si el gobierno fuese derrotado en la eleccion de vicepresidentes, que como se sabe se hace en votación secreta, planteará la cuestion de confianza pidiendo la autorización para cobrar los presupuestos, ya que la actitud declaradamente hostil de la Cámara haria imposible su detenida discusión.

Ha sido promovido á primer comandante de infantería, el segundo D. Francisco del Castillo y Bustos.

Ha sido aprobada la permuta que de sus respectivos destinos habian solicitado los segundos comandantes D. Francisco Saenz Paiva, gobernador militar del castillo de San Sebastian, en Cádiz, y don José Florez, que lo es del de Azola, en las islas Chafarinas.

El coronel de caballería en situación de reemplazo, D. Antonio Hernandez de la Molina, ha sido destinado á la vacante de su clase que ha resultado en la remonta de Estremadura, por retiro de D. Manuel Iturrigaray.

Se ha dispuesto que el primer comandante de infantería de Filipinas D. Antonio Torres y Oliver, que ha permanecido algun tiempo en la Peninsula por motivos de salud, regrese al Archipiélago y vuelva á encargarse de la secretaría del gobierno militar que habia desempeñado; y se ha mandado tambien que en lo sucesivo se provea este cargo cuando se halle vacante, en un segundo comandante.

Ha sido nombrado sargento mayor de Valencia con el ascenso á coronel el que lo era ya graduado don Felipe Castro y Rey.

Ha sido devuelto al gobernador de Leon el plano y presupuestos de construcción de un hospital en aquella población, para que se reformen con arreglo al dictamen emitido por la junta de policía urbana.

Las funciones celebradas estos dias en la parroquia del Buen Retiro á Nuestra Señora de los Dolores han sido costeadas por el Sermo. Sr. D. Francisco de Paula, que ha asistido todas las tardes. El presbítero Sr. Berrocal ha sido el encargado del sermón diario, y una numerosa concurrencia ha acudido constantemente á estos solemnes cultos.

El teniente coronel de cazadores de Albuera D. Manuel Blanco, y el de cazadores de Talavera D. Antonio Castrillo, han permutado sus respectivos destinos.

Ha sido nombrado comandante del cuerpo de estado mayor del ejército de Cuba por ascenso del que desempeñaba este puesto, D. Valeriano Weyler y Nicolau.

Se dice que un alumno del real Instituto industrial ha inventado un aparato que economiza un 30 por 100 de gas del alumbrado. Carecemos de pormenores y

procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de cuanto descubramos sobre el particular.

Hoy ha quedado en el ministerio de Hacienda el presupuesto de la Guerra, y probablemente el lunes próximo comunicará el gobierno á la comisión general de presupuestos las alteraciones que ha decidido hacer en los presentados para 1863.

El inspector de estadística de la provincia de Guadalajara, comandante de caballería D. Juan Hernandez Sanchez ha sido trasladado á la provincia de Madrid.

Se ha concedido licencia para viajar y atender al cuidado de su salud al brigadier D. Manuel Mencos y Manso de Zúñiga, marqués del Amparo.

Ayer fueron presos unos mozos de tahona que mientras cumplian con su obligación escamoteaban algunas libras, defraudando los intereses del amo.

Mañana marcha á Aranjuez el ministro de la Guerra Sr. Concha. Se cree que la mayor parte de las noches las pasará en Madrid.

La causa formada á consecuencia del homicidio cometido en la calle de Segovia la noche del día de San José ha sido continuada con tal actividad por el juez de la Audiencia Sr. Rozalen y el escribano Sr. Lopez, del mismo juzgado, que á estas fechas puede darse por terminada y probablemente se hallará ya en poder del promotor Sr. Muñoz, si bien falta todavía esperar el resultado de la grave herida causada á un hermano del agudero muerto.

Las economías que van á hacerse en el presupuesto ordinario de 1863, ascienden, segun las reducciones hechas por los diversos ministerios, á unos 25,000,000 de reales.

Hoy al mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS:

Paris 27. Hoy se ha hecho en Bolsa: el 3 por 100 francés, á 69-40; el 3 español, á 50; el diferido, á 46; la amortizable, á 27 1/2 y los consolidados ingleses, á 92 3/4. El mobiliario francés se hizo á 1,287; el español á 895; ferro-carril de Zaragoza á 732, el del Norte á 555, y mercantil á 675.

Segun nos escriben de Vitoria, ha causado muy buen efecto en aquella ciudad y la provincia de Alava, el que, á propuesta del señor marqués de Miraflores, se haya concedido por S. M. la cruz de Carlos III al Sr. D. Mateo Benigno de Moraza, primer consultor y padre de provincia de Alava, abogado de gran crédito y escritor público distinguido.

Hoy se ha celebrado en la régia cámara Consejo de ministros, presidido por S. M. la Reina.

El 25 salió de Cáceres el Sr. Belmonte, trasladado al gobierno de Murcia. Las autoridades, funcionarios y todas las clases de aquella población le han dado al despedirle las mas espresivas muestras de simpatías. El Círculo de Artesanos le obsequió en la noche del 23 con una serenata. El ilustre ayuntamiento de la capital concurrió en cuerpo á las salas del gobierno á manifestarle únicamente su disgusto por su ausencia de aquel país y á felicitarle por su ascenso. Una banda de música tocaba en el patio del edificio escogidas piezas. La clase menesterosa, entre la que ha distribuido siempre el señor Belmonte profusos socorros, se ha agrupado á despedirle, recibiendo á última hora nuevas limosnas. El Sr. Belmonte deja en la provincia de Cáceres los más gratos recuerdos y recibe el premio de sus afanes con la cariñosa y honrosa despedida de los estremados.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid el arzobispo de Sevilla, Sr. Lastra y Cuesta, que viene para recibir el capelo de manos de S. M., y marchar luego á su nueva diócesis.

Dice el Nono que segun cartas recibidas de Madrid se trabaja activamente para recaudar el numerario procedente de la indemnización marroquí que ha entrado en las cajas del Estado, y que se refunde en moneda española gran número de monedas de plata francesas. Ignoramos el fundamento que pueda tener la segunda parte de esta noticia.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid el guardia noble romano, conde de Bracceschi, que trae el solideo para el nuevo cardenal arzobispo de Sevilla.

S. M. la Reina ha señalado el día 15 de abril para la traslación de la corte á Aranjuez.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer llegó á Barcelona el ablegado que trae el birrete cardenalicio que S. M. la Reina ha de imponer al nuevo arzobispo de Sevilla.

Entre los opositoristas se dá como noticia segura que el diputado D. Martin Belda reproducirá en una de las primeras sesiones del Coagreso la petición que tiene hecha para que el gobierno remita la lista completa de las gracias concedidas á los diputados y que por esta causa se hallan sujetos á reeleccion; y se añade que si el gobierno no la remite inmediatamente, se presentará para ello una proposición.

EL CONTEMPORÁNEO aconseja al gabinete Miraflores que retire los proyectos de ley presentados por su antecesor á las Cortes.

Próximamente aparecerá la revista política de que ya se ha hablado, escrita por hombres de los mas notables de todos los partidos políticos. Se llamará LA CONCORDIA y será redactada por los Sres. Pacheco, Rios Rosas, Aparisi y Guijarro, Catalina y Puente de Apoechea, que figurará como director.

Al Sr. D. Antonio Gonzalez, representante que ha sido de España en Londres, se le esperaba esta semana en Paris de paso para España.

En una carta de Méjico que publica la INDEPENDENCIA BELGA, leemos el siguiente párrafo: «El que haya visto a Méjico hace un año y lo vea hoy, apenas lo reconocerá. Todos los partidos se han unido; reina un entusiasmo general, una resolución firmemente acordada de resistir a todo trance. Ni 30,000 ni 50,000 bayonetas, reducirán a Méjico a sufrir lo que no quiere sufrir.»

Creo EL CONTEMPORANEO que acaso el primer día de la apertura de las Cortes se verá obligado el ministerio a hacer declaraciones que le exigirán los diputados.

La función dada anoche en el teatro Real á beneficio de madame de Lagranje ha sido toda ella una gran ovación para la insigne artista que durante tres años ha hecho las delicias del público madrileño. Este llenaba las localidades del estenso coliseo, y desde el principio hasta el fin de la representación no cesó de aplaudir ni de arrojar ricas coronas y ramilletes á la beneficiada. En el aria de «Norma», en el rondó de «Lucia», y en fin, en el cuarteto de «Rigoletto» el triunfo de la célebre prima donna fué completo, y de todas partes caían á sus plantas flores que ella dividía con sus dignos compañeros. Fraschini y Bettini estuvieron anoche felicísimos, y contribuyeron poderosamente á la brillantez de la función, de la que salieron sumamente satisfechos los espectadores.

La temperatura se muestra sumamente desigual y variable, lo cual explica el aumento de enfermedades y defunciones en estos días. Ayer hubo una diferencia de 1 grado á 16 Reaumur y subió al sol hasta 24 grados.

LAS NOVEDADES dá hoy la verdadera noticia de que se ha variado la organización de la secretaria de la presidencia del Consejo de ministros, y la falsa de que la persona que se halla al frente de dicha dependencia y que ha tenido 16,000 reales en el propio destino ha ascendido por el nuevo arreglo al sueldo de 40,000. La nueva organización dada á la secretaria de la presidencia ha sido consecuencia de lo dispuesto en la ley del Consejo de Estado, y se halla justificada en los fundamentos de los presupuestos pendientes

hoy de aprobación de las Cortes, y el jefe de la secretaria de la presidencia hace mas de cuatro que disfruta el sueldo de 30,000, que es el que ha tenido siempre el cargo que desempeña. De la buena fé de LAS NOVEDADES es de esperar que reduzca esta rectificación.

Ruperto escribe al DIARIO DE BARCELONA, que todavía no se ha reorganizado el partido progresista, y ya hay quien en su seno se llama á engaño. «Aunque tarde, añade, acaban de apensibirse algunos progresistas de que la consabida reorganización ha sido intentada y favorecida con el esclusivo objeto de descomponer y anular, como si esto fuera posible, la union liberal, para que el poder pasase sin tropiezo y mas fácil y seguramente á manos de los moderados.» El mismo corresponsal, á quien dejamos toda la responsabilidad de sus noticias, dice en otro lugar: «Hay quien cree aquí que las Cortes votarán tranquilamente los presupuestos. Yo no participo de semejante opinión: habrá en mi concepto que cercarlas y disolverlas mas pronto de lo que cree la generalidad.»

SS. MM. la Reina y el rey SS. AA. RR. los duques de Montpensier, se han dignado escribir á los Excmos. señores vizcondes de Monserrat, hijos del general Manso, asociándose al dolor de su desgracia; igual manifestación han hecho el presidente del Senado y los señores generales Zarco del Valle, Lersundi y otros amigos del ilustre veterano.

Ha sido aprobado por el gobierno civil el reglamento sobre mataderos públicos redactado por el ayuntamiento.

Los cuerpos de la guarnición de Madrid han dado principio al cumplimiento del precepto pascual, yendo por grupos á las parroquias á que pertenecen sus respectivos cuarteles.

El brigadier Sr. Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra, parece que ha obtenido licencia temporal para pasar á Cuba y que ha salido ya para Cádiz donde piensa embarcarse.

Mañana se celebra la anunciada subasta para la construcción en las inmediaciones del puente de Segovia de una elegante caseta para habitación del inspector de policía urbana de la ribera del Manzanares.

Muy en breve se anunciará la subasta para la conducción á sitio conveniente de los animales muertos dentro de la zona de la capital, y en tanto que se hace la adjudicación de este servicio creemos que el señor alcalde corregidor publicará un bando adoptando algunas disposiciones sobre el particular á fin de que no sufra perjuicio el ramo de policía urbana.

Por real orden de 24 del actual se ha concedido al Sr. D. Juan Flores la autorización que ha solicitado para hacer el estudio de un ferro-carril, desde la ciudad de Pontevedra á empalmar en la estación de Redondela de la línea de Orense á Vigo.

El Eco DEL PAIS da como seguros, ó poco menos, los nombramientos del Sr. Alcon para consejero de Estado, del señor Herrera para la comandancia general del apostadero de la Habana, del brigadier Pavia para la comandancia general de Marina de las Islas Filipinas, y del brigadier Pery para jefe del arsenal de la Carraca. Posibles juzgamos estos nombramientos, no todos agradables para los interesados, porque, segun se nos dice, la comandancia del apostadero de la Habana corresponde al Sr. Herrera por antigüedad, y el Sr. Pery, mas que ir á la Carraca á relevar al jefe que viene á Madrid en virtud de las órdenes del señor Ulloa, quisiera permanecer en la corte en la dirección que dimitió y en que no ha sido reemplazado; pero la verdad es que si los nombramientos señalados por el Eco DEL PAIS son probables y aun mas que probables, todavía no están hechos ni se sabe á punto fijo cuando se efectuarán.

Ha fallecido uno de los heridos que quedaron con vida en la reyerta ocurrida hace pocos días, como dijimos, entre cuatro trabajadores del ferro-carril. Los otros heridos parece que se encuentran de bastante gravedad.

Se ha dispuesto que el primer comandante del duodécimo tercio de la Guardia civil, D. Eusebio Gimenez y Guindulain, que se encuentra en Logroño, pase á Ciudad-Real al segundo tercio, siendo relevado por el segundo comandante de este don Juan Argenti.

Entre las reformas que se han de llevar á cabo en el barrio de Chamberí, se cuenta la construcción de una elegante fuente en una de las plazas inmediatas á la iglesia.

Dícese, que si como se anuncia, se lleva á cabo la reunión de un Congreso europeo para tratar de la reconstitución de la Polonia, se tratarán también en él la cuestión del Veneto y alguna otra en que se halla interesada la tranquilidad futura de Europa.

En el mercado de granos de hoy se han vendido 1,368 fanegas de trigo, de 49 1/2 á 54 1/2 rs. fanega, quedando sin vender sobre 504 fanegas; la cebada, de 26 á 30 reales fanega, y la algarroba á 41.

Hay ha pasado ya conclusa al relator para el señalamiento de vista, y aun suponemos que para la consulta de indulto de Viernes Santo, la célebre y voluminosa causa formada á consecuencia del cau-

liverio en Toledo de D. Alfonso Fernandez Delgado y Molero.

El día 25 fueron robadas dos habitaciones en la calle de Barrio-Nuevo, hallándose de paseo sus dueños. Los ladrones forzaron las puertas por medio de palanquetas y se llevaron cuanto pudieron. El juzgado de la Audiencia entiende en este asunto.

El Jueves Santo por la tarde saldrán SS. MM. y real familia á rezar las estaciones, visitando las iglesias siguientes: Santa Maria, Monjas del Sacramento, San Justo, Santiago, Santo Domingo, Encarnación y Real Capilla. La carrera que seguirán las reales personas y su servidumbre, será como se comprende bien desde palacio por la plaza de la Armería, calles Mayor, del Sacramento, Latoneros, Toledo, plaza Mayor, Ciudad-Rodrigo, Platerías, Santiago, Lepanto, Oriente, Felipe V, Santo Domingo, Biblioteca, San Quintín y Bailen.

Dicen de Valladolid que el día 21 del actual, á las dos de la tarde, fué descubierto un escaño en la cárcel de la Audiencia de aquella ciudad por el celo y vigilancia del alcaide de la misma D. Carlos Arango. Los autores del mismo, parece lo son varios presos, entre ellos uno de los cómplices en la muerte de D. Julian Otaola. Se instruye la competente causa en averiguación. El escañamiento fué por uno de los acusados en el departamento del patio al servicio de los presos, que dá á uno de los corrales, habiendo abierto un boquete de tercia en cuadro.

El ministerio de Fomento acaba de recomendar á las sociedades económicas y juntas de agricultura la instrucción impresa por D. Federico J. Hallest para el cultivo del trigo genealógico de Nursery, presentado en la exposición de Londres, y que segun resulta de un importante artículo que publica el PANORAMA UNIVERSAL, en el espacio de cinco años, trascurridos desde 1857 á 1862, en que tuvo lugar la exposición, se duplicó la longitud de las espigas y octuplicó el poder reproductor; bastando solo sembrar dos ó tres fanegas de este trigo para obtener una recolección suficiente para sembrar en un año todos los cortijos de un propietario.

LA PATRIE anuncia que el comité central polaco que reside en Paris y fué fundado por el general Lafayette, ha vuelto á emprender sus tareas. Hoy le preside el duque de Harcourt. El objeto de este comité es secundar las simpatías públicas, reunir los medios de defensa y los socorros, y hacer que lleguen á manos de los heroicos hijos de Polonia.

La Orden de San Juan de Jerusalem celebra los divinos oficios el Jueves y

Viernes Santo en la iglesia de San Francisco el Grande.

Se han dado los ascensos de escala en la contaduría de Hacienda pública de esta provincia á consecuencia del fallecimiento del oficial Sr. Ducler.

Ha llegado á Burgos, para donde salió precipitadamente con motivo del fallecimiento de un hermano suyo, el Sr. Algoti Martínez ministro que ha sido de Poseno, pero de un día á otro regresará á mento, y no volverá á esta corte.

La noticia dada por el Norte de Paris de estarse convirtiendo en moneda española el metalico procedente de la indemnización marroquí, y de ser exacta, de moneda de plata franc. Madrid únicamente se están convirtiendo en piezas de cinco duros los 800,000 rs. en oro marroquí, llegados últimamente de Africa; y en medios duros y pesetas hasta 12 millones de monedas francesas de cinco francos. Ya el año último se convirtieron en moneda española otras francesas hasta la cantidad de 30 millones de reales.

La junta protectora de la academia «La Infantil», ha nombrado presidenta de la misma á la eminente é inspirada poetisa doña Carolina Comanado, la cual al aceptar el nombramiento, no dudamos cooperará por su parte á llevar á cabo un pensamiento tan útil y que tan buenos resultados puede dar al arte dramático. En los próximos días de Pascua ejecutará «La Infantil» en el teatro de Lope de Vega dos escogidas funciones, para las cuales se están ensayando dos zarzuelas escritas ad hoc para sus alumnos, tituladas Las tres gracias y Seis señoritas sin mirriñaque. Para esta última se están haciendo trajes y demás accesorios para representar con todo lujo y propiedad.

Hoy han celebrado una conferencia el Sr. Olózaga y el presidente del Consejo de ministros. Segun nos ha informado persona que se decía autorizada para publicarlo, el señor marqués de Miraflores ha manifestado al señor Olózaga que este gabinete no es una continuación del gabinete anterior; que creia necesario para el bien del país que los antiguos partidos constitucionales estuviesen bien destinados; y que el gabinete actual, aunque representante de ideas conservadoras, sería tan liberal cuanto lo permitiesen las circunstancias. La caracterizada persona que nos ha dado la anterior noticia, delante de otras muy respetables, nos ha hecho entrever que los progresistas puros ayudarán al gobierno siempre que sea para combatir la union liberal.

ción con una necia rapsodia compuesta sobre el mismo objeto por un individuo cuyo nombre no deba pronunciarse delante de gentes que se respeten en algo: el verdadero poema sobre el aceite de Bob ha escitado una curiosidad é interés universal, y todos desean saber cuál sea el nombre que oculta el evidente pseudónimo de Snob. Afortunadamente podemos señalar este misterio: Snob es el nombre de pluma de nuestro ciudadano M. Thingum Bob, hijo del célebre M. Thingum, unido además á las mejores familias de nuestra provincia. Su padre, M. Thomas Bob, es un rico negociante de Sumg. Estos nobles elogios hicieron palpar mi corazón, tanto mas cuanto que emanaban de una hoja de una honradez reconocida y aun proverbial. Las palabras «necia rapsodia» con que calificaba el «Aceite de Bob» del TAOU me parecieron de las mas mordaces y propias. Las de «perla poética» y de «joya» aplicadas á mi obra, me parecieron un tanto débiles. Hubiéranse podido emplear expresiones mas enérgicas; no las hallaba bastante «pronunciadas» como decimos en Francia. Había apenas acabado la lectura del PARASITE, cuando un amigo me llevó un número de LA TAUPÉ, hoja cotidiana que gozaba de alta reputación, merecida de su manera perspicaz de mirar las cosas en general, y á la franqueza y elevación luminosa de sus artículos de fondo. LA TAUPÉ se expresaba en los términos que va á verse respecto al SUCRE D'ORGE: «Acabamos de recibir el cuaderno de octubre del SUCRE D'ORGE, y nuestra conciencia nos obliga á decir que jamás nos ha causado placer mas vivo la lectura aislada de un número de ninguna revista. No hablamos á la ligera. El NASILLARD, el BRAILLARD y la BUSE SAVANTE envejecen en sus laureles. Estas hojas, sin la menor duda, son maestras en el arte de las fanfarroñadas; pero en cuanto á lo demás, hablemos del SUCRE D'ORGE. Nos admira ver como este célebre «almacen» soporta los enormes gastos que se impone. Verdad es que puede contar con una venta segura de trescientos mil números, y la cifra de sus suscritores ha aumentado en una mitad en la última semana; pero también las sumas que desembolsa por derechos de autores son increíbles. Sabemos por buen conducto que M. Groscharlatan ha cobrado setenta y doscientos y medio por el «Torchon», escenas de costumbres familiares.» «Los autores que han colaborado el pre-

sente número son Mr. Crab, su eminente director; Snob, Morsoupouce, Groscharlatan, etc.; pero despues de las inimitables composiciones del redactor principal, concedemos la preferencia á un verdadero diamante, debido á la pluma de un poeta que empieza á hacer que hablen de él, y se firma Snob, nombre de pluma que, nos atrevemos á predecirlo, eclipsará bien pronto con su brillo la de Boz (1). Snob, segun se nos ha dicho, no es otro que Mr. Thingum Bob, unico heredero de un rico negociante de nuestra ciudad, Thomas Bob, y pariente cercano del célebre Mr. Thingum. El poema en cuestión se titula el «Aceite de Bob», título bastante desgraciado, sea dicho de paso, porque un despreciable pelagatos, afiliado en la prensa baja, ha disgustado á sus conciudadanos con una sandez sobre el mismo objeto. Sin embargo, no hay el menor peligro de que puedan nunca confundirse ambos escritos.» La generosa aprobación otorgada por un periódico tan perspicaz como la TAUPÉ me llenó de júbilo; solo que encontraba que en vez de «despreciable pelagatos» hubiera sido mejor poner «odioso y despreciable pelagatos, canalla y ganapan.» Creo que esto hubiera dado á la frase un giro mas gracioso. Además se confesará que la calificación de «verdadero diamante» no era bastante vigorosa para soportar la vehemente admiración que inspiraba mi oda á la TAUPÉ. Hacia el medio día de aquel en que habia leído los sueltos del HIBON, del PARASITE y de la TAUPÉ, la casualidad hizo cayese en mis manos un ejemplar del FAUCHEUX, hoja periódica, cuya alta inteligencia era proverbial, no sentando sus juicios sino sobre bases sólidas. Ahora bien, LE FAUCHEUX decia: «LE SUCRE D'ORGE!!! Este espléndido «magasin» ha publicado ya su cuaderno del mes de octubre. No nos es permitido negar la superioridad de esa recopilación, y en adelante será sumamente ridiculo que la BUSE SAVANTE, el BRAILLARD ó el NASILLARD, continúen sus esfuerzos convulsivos en vista de una concurrencia imposible. Estas hojas pueden desollar en el arte de tocar el bombo; pero en cuanto á lo demás, hablemos del SUCRE D'ORGE!!! Nos admira como esta célebre revista consiga soportar los enormes gastos que se impone. Verdad es que tiene, segura una venta de medio millón de

números, —ni uno menos— y que el número de sus suscritores se ha aumentado en tres cuartas partes en los dos últimos dias; pero por otra parte, costará trabajo creer lo que desembolsa mensualmente por derechos de autores; sabemos positivamente que miss Volnpeu ha recibido ochenta y siete cientos y «medios» por su reciente y admirable cuento revolucionario intitulado: «Los voluntarios de New-York y los Anti-voluntarios de Banker-Hill.» Los artículos mas notables del presente número son, sin disputa, los del director, el emizete M. Crab; pero contiene además numerosos y magníficos estudios por escritores tales como Snob, miss Volnpeu, Fubander, Mad. Ment-Assez, Morsoupouce, Mad. Midfort y Groscharlatan, que ocupa el último lugar en nuestra lista, pero no en nuestra estimación. ¿Dónde se hallará, en el universo entero, una reunión de genios tan brillantes? «Por todas partes oímos elevar hasta las nubes el poema firmado Snob, que merece, si es posible, todavía mas elogios de los que recibe. Esta obra maestra de arte y de elocuencia, se intitula el «Aceite de Bob». Tal vez, nos parece poco probable, sin embargo, que uno ó dos de nuestros lectores hayan conservado un debilísimo pero si desagradabilísimo recuerdo de un poema (?) publicado con el mismo título por un miserable gacetero de dos al cuarto, un mendigo y un maton, afiliado en calidad de «cata-caldos á una de esas hojas indecentes que se imprimen en uno de los desacreditados cuarteles de nuestra ciudad (1); nosotros les suplicamos en nombre del cielo no confundan ambos escritos. El autor del «verdadero poema», es, segun se nos ha dicho, Thingum Bob, un caballero de genio y un sabio. Snob es un nombre guerrero ó militante.» Trabajo me costó contener mi indignación al recorrer las últimas líneas de esta diatriba. Para mí era evidente que el lenguaje ambiguo del FAUCHEUX, por no decir dulzura; la indulgencia de que hacia alarde al hablar de aquel «puero», el director del TAOU; para mí era evidente, digo, que aquella dulzura de lenguaje provenia de su parcialidad por el TAOU, al que el FAUCHEUX queria claramente vltuperar á mis espensas. Cualquiera, aun cuando ese cualquiera fuese un ciego, no podia menos de observar que si el FAU-

CHUEX hubiera ido de buena fé, se hubiera servido de expresiones menos vagas, mas injuriosas y mucho mas adecuadas. Las palabras «gacetero» de dos al cuarto, «medigante», «amatón» y «cata-caldos», son epítetos tan débiles y equivocados, que no significan nada cuando se dirigen al autor de las estancias mas execrables que haya podido componer un hijo de Adam. ¿No sabemos todos que muchas veces se zorra á las gentes bajo la apariencia de alabanzas, y por otra parte, quien no hubiera adivinado en el FAUCHEUX el designio oculto de glorificar á mi rival valiéndose de una crítica anónima? Pero lo que al FAUCHEUX le placía decir respecto á este último, no me tocaba á mí calificarlo, pero si tenía derecho de reclamar lo que á mí atañía. Despues de la noble franqueza con que habian reconocido mi mérito el HIBON, el PARASITE y la TAUPÉ, verme tratar tan buenamente de «caballero de genio» y de «sabio» por el FAUCHEUX! Esto era demasiado serio! Caballero de genio no era «elogio!» Resolví, pues, inmediatamente exigir al FAUCHEUX una retractación escrita, á retar. Deseoso de ejecutar mi proyecto pensé en buscar un padrino, y como el director del SUCRE D'ORGE me habia dado pruebas convenientes de la estimación en que me tenía, me decidí á dirigirme á él. Por mas que me he reto los casos, no he podido explicarme todavía por qué tomé Mr. Crab un aspecto y continente rarísimos, cuando le comunicué mis intenciones. Reprodujo la escena del cordón de la campanilla y del garrote sin omitir la del ganso; y por un instante le creí presa de un vértigo; pero acabó por serenarse como la primera vez y por expresarse y obrar razonablemente. Rehusó, sin embargo, llevar mi cartel de desafío, y me persuadió á que no hiciese semejante cosa; pero tuvo el candor de reconocer que el FAUCHEUX habia cometido conmigo faltas imperdonables, sobre todo respecto á los epítetos de «caballero» y de «sabio.» Al terminar ya aquella entrevista, Mr. Crab, que parecia ocuparse de mis intereses con una simpatía paternal, me sugirió la idea de que podría ganarme la vida honradamente y sostener mi reputación representando á Thomas Hawk en el SUCRE D'ORGE. Yo rogué á M. Crab me explicara cuál era aquel M. Thomas Hawk, y cómo habia de representar su papel. Al oír esto, M. Crab abrió unos ojos incomensurables, y vuelto al fin de su profunda sorpresa, me aseguró que usa-

(1) Pseudónimo bajo el que publicó sus primeras obras Carlos Dickens. (N. del T.)

(1) Los lectores que conozcan los hábitos de la prensa inferior americana, no acusarán al autor de haber prestado en la pluma de sus personajes estas amenidades. (N. del T.)

(1) Los lectores que conozcan los hábitos de la prensa inferior americana, no acusarán al autor de haber prestado en la pluma de sus personajes estas amenidades. (N. del T.)

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 23.—Santos Castor y Doroteo, mártires, y San Sisto III, papa.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y procesion reserva.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martin, dará principio un devoto quinario en reverencia de la Pasion y cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo.

ORDEN DE LA BLAZA.—Servicio para el día 23.—Parada: San Fernando y sexto Artillería a Pie.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de San Fernando, D. Domingo de Calzado y Rubio.

ANUNCIOS.

DON JOSE DONCEL, PROFESOR VETERINARIO de primera clase tiene el honor de ofrecer al público sus conocimientos y servicios en general, pertenecientes a la facultad, habiéndose dedicado con especialidad al estudio y tratamiento de todas las enfermedades que afectan a la raza canina.

SUBASTA DE NIEVE.—SE ARRIENDA Se publica subasta la nieve del ventiquero titulado de «Peñalara» término de Rascafría, en la provincia de Madrid, situado a una legua del real sitio de San Ildefonso y a 14 de la capital.

SE VENDE EN PUBLICA SUBASTA Del día 30 del actual a las doce de su mañana en el juzgado del Congreso, una casa sita en la plazuela del Angel señalada con el número 13: los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir a la escribanía del Sr. Morcillo, plazuela de la Villa, número 3, en donde darán razón de los antecedentes y condiciones de la venta.

EL AYO DE LOS NIÑOS.—CARTILLA En verso que contiene las principales reglas de urbanidad y buena educación con varias fábulas alusivas al objeto, por D. Andrés María Beladiez.

GRAN LIQUIDACION. Procedente de testamentaria, en el establecimiento de la calle de San Martin, número 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia Civil.

Habiendo variado de dueño, este ofrece al público un inmenso surtido de géneros de todas clases, a precios nunca vistos, como puede convencerse el que guste honrar este establecimiento: la entrada es libre y todo tiene su precio.

Despacho todos los dias, excepto los festivos.—(16, 18, 21, 24, 27 y 31.)

DOÑA SOLEDAD BENTILLO Y PEREBA DE GOMEZ, falleció el 16 de marzo de 1863. D. Pedro Gomez, viudo, doña Matilde Gomez y Bustillo, hijos, los padres, madre política, hermanos políticos, sobrinos, y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos, que por obsequio voluntario, no hayan recibido equívoca invitación, es sirvan encomendarla a Dios, y asistir al funeral, que en sufragio del eterno descanso de su alma, se ha de celebrar mañana sábado 23 del corriente a las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San Luis, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

ANIVERSARIO. Todas las misas que se dirán mañana 23 en el oratorio de San Ignacio, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora D. Josefa Martí de Sala, que falleció el 23 de marzo de 1860. Se ruega a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los más rápidos conocidos: CADIZ a la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas.

AYER, HOY Y MAÑANA, CUADROS SOCIALES DE 1800, 1850 Y 1899. Se ha publicado el tomo segundo, y forma un volumen de 430 páginas. Se vende a 10 rs. tomo, en las librerías de Duran, Baylli-Baylliere, Cuesta, Moro, Lopez, etc.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y añejos, elaborados a todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67.—(21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque d'Aumale y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3. Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciación y una masticación perfecta.

LEÇONS D'ESPAGNOL AUX français; rue Preciados, núm. 7, an 4.

NUEVA CASA DE PRESTAMOS.—SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

SALIDAS DE CADIZ: PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. SALIDAS DE ALICANTE: Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MALAGA y CÁDIZ los sábados. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

BARCELONA, Sres. Ripol y compañía. MARSELLA, D. Emmanuel Olivieri y Agencia, Plaza Real. CARTAGENA, Sres. Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin e hijos. GORÑA, E. de Guardia. CADIZ, Sres. A. Lopez y compañía. Vigo, D. José M. de Arenales.

MEDITACIONES SOBRE LA EUCHARISTIA.—Este precioso librito, del cual se han hecho en Francia 19 ediciones, se vende a 8 rs. en Madrid, en las librerías Olamendi, Villayerde y Moro. Pueden dirigirse pedidos a D. José Martínez, calle de San Marcos, núm. 8, cuarto segundo, remitiendo libranza o sellos de franqueo.—(19, 23, 27 y 31.)

4.000 ALBUMS DE piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografía, a precios desconocidos. Para 20 retratos a 20 reales. Id. 30 id. a 30 id. Id. 40 id. a 40 id. Id. 60 id. a 60 id. Id. 100 id. a 70 id. Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 32, nuevo 14.—(21, 23, 25, 27, 29 31, y 2).

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

ha de las palabras «Thomas Hawk» para no emplear la trivial expresión de Tommy (4); pero que su idea se entendía mejor por «Tommy Hawk», o más bien «tomahawk» y que el empleo en cuestión se limitaba a desollar, insultar, é injuriar de cualquier modo que fuera, a los autores que pertenecían a la categoría de pobres diablos. Yo respondí que si no se trataba más que de eso, me resignaba con gusto a desempeñar el papel de Thomas Hawk; y convenidos, M. Crab me mandó zurrarse sin compasión al director del «Acou», y con tanta ferocidad cuanto mi talento me permitiese emplear, y como muestra de mi pericia, fuese inmediatamente manos a la obra, y produje una crítica sobre el «Acete de Bob» de mi rival, que llenó treinta y seis páginas del «Sucre d'Orge».

(1) Diminutivo de Thomas. (N. del F.) (2) Lewis Gaylard Clark, redactor principal hace mucho tiempo del «Kutcherbocker Magazine», ha escrito muy poco, no habiendo publicado más que un volumen («Kutchnacks from an Editor's Table» in 18, New-York, 1835), que aun no había aparecido cuando M. Thingham Bob se ocupa de él. Poe dice en sus estudios titulados «The Literati of New-York City»: «M. Clark me ha concedido un día el honor de criticar mis poesías, y... le perdono.» Probablemente nuestro poeta hubiera olvidado al director del «Kutcherbocker», en vez de perdonarle, si este último hubiera sido más laudatorio. Era, sin embargo, la ocasión de repetir este distico: Es muy malo este animal, Por que si se le acosa, hace mal. En cuanto a Cobbet y a lord Brougham, sabido es con cuánta frecuencia se han permitido violencias de lenguaje, que justifican algún tanto el uso que Thingham Bob hace de sus obras. (N. del F.)

una página de papel de estraza con clara de huevo de usar; reducía a pedruzcos la cosa de que tenía que ocuparme por el mismo procedimiento que había empleado para los otros ingredientes; pero con mas atención, de modo que quedase separada cada palabra; mezclaba los nuevos retales con los antiguos, sacudía el pimentero y salpicaba la hoja bañada con la clara de huevo con el contenido, que quedaba pegado a ella. Esto producía un efecto arrebatador. Aquella era admirable! Puedo decir que los traslados que obtuve por procedimiento tan sencillo no han tenido igual. Al principio, por pura modestia, resultado de mi inesperienza, me desorienté un poco por cierta falta de armonía en el conjunto, y cierto aire de «rareza» que notaba; porque todas las frases no «se ajustaban» bien, para valerme de una expresión latina. Algunas carecían de aplomo; muchas caían al revés, y las víctimas de este percance se hallaban siempre mas ó menos imperfectas, cosa que dañaba al efecto general, excepto los párrafos de M. Lewis Clark, demasiado vigorosos y sustancialmente sólidos para que la posición mas estragante pudiera desconcertarlos, apareciendo siempre graciosos y chistosos, cayesen de piés ó de cabeza.

El éxito con que desempeñé mi misión apaciguando las furias, me valió inmediatamente el alto favor de M. Crab. Concedíome toda su confianza, me dió la plaza oficial de Thomas Hawk del «Sucre d'Orge», y no permitiéndome el estado de su tesoro señalarle asignación, me permitió aprovechar discretionalmente sus consejos. Mi querido Thingham, me dijo un día después de comer; admiro vuestros talentos y os quiero como a un hijo. Seréis mi heredero. A mi muerte os legaré el «Sucre d'Orge»; pero entretanto, quiero protegeros, estoy decidido a ello, siempre que sigais mis consejos. Es necesario comenzar por desembarazaros del viejo grupon;—esto es muy importante para vos

casos, nosotros somos casi siempre los acreedores. (M. Crab sonrió de una manera benevola, parándose en esta última palabra). Por lo general se nos paga por la insercion del primer ensayo,—y sobre todo cuando son versos. En segundo lugar; caballero Bob, las revistas tienen establecido no pagar a lo que los franceses llaman «al contado».—¿Me parece que habreis comprendido mi razonamiento? A los tres ó seis meses después de la publicación de un artículo,—y aun a un año ó dos después—no tenemos inconveniente en dar un billete nuestro a nueve meses, siempre que hayamos tomado bien nuestras medidas para cobrar antes del fin del semestre. Espero, caballero Bob, que mi explicacion os parezca satisfactoria? Dicho esto, M. Crab se calló y vi que sus ojos estaban bañados de lágrimas. Desconsolado, a pesar de estar inocente de toda premeditación, de haber causado disgusto a un hombre tan eminente y sensible, me apresuré a excusarme y tranquilizarle, manifestándole que participaba de su modo de ver las cosas y que comprendía lo delicado de su posición, y así que hubo llenado aquel deber con un discurso bastante bien arreglado, me despedí.

(1) Véanse las Memorias de lord Byron. (T. 1.º p. 2.)

revista pueda soportar los enormes gastos que se impone. Verdad es que cuenta con una venta de cien mil números, y que el número de sus suscritores ha aumentado en una cuarta parte en el último mes; pero por otra parte, las sumas que desembolsa sin cesar por derechos de los autores, son increíbles. Dicese que M. Fuibandet ha recibido treinta y siete «cientos» (1) y medio por un inimitable ensayo sobre los «Pueños». Con M. Crab por director y con colaboradores tales como Snob y Fuibandet, puede borrarse del diccionario del «Sucre d'Orge» la palabra quiebra. ¡Id a suscribirse!» Debo confesar que fui sorprendido de verme citado en primer lugar por una hoja tan respetable como el «Hmon», y colocando mi nombre, o mejor dicho mi nombre de combate, con el del ilustre Fuibandet, se me dirigía un cumplido que me pareció tan lisonjero como merecido. Atrajo mi atención el párrafo siguiente que leí en la «PARASITE», revista que se distinguía por su rectitud é independencia: «Ha visto la luz publica el cuaderno de octubre del «Sucre d'Orge»: escusado es decir que lleva mucha ventaja a las demas revistas, debido a la magnificencia de la ilustración y al valor de sus artículos. El «NASTLARD», el «BRILLARD» y la «BUSE SAVANTE», debemos reconocer que están considerados como maestros en el arte de las fanfarronadas; pero en cuanto a lo demás, hablemos del «Sucre d'Orge». Nos admira cómo soporta este célebre «almacén» los enormes gastos que se imponen. Ciertamente que puede contar con una venta de cien mil números, y que la cifra de sus suscritores se ha aumentado en un tercio en la última quincena; pero por otra parte, las sumas que desembolsa mensualmente por derechos de autores forman un total espantoso. Sabemos que M. Morsoupeuce ha recibido cincuenta cientos por su reciente «Monólogo en un marcenago.» Entre los escritores que han enriquecido con artículos inéditos el número que tenemos a la vista, recordamos, además del eminente director M. Crab, hombres tales como Snob, Fuibandet y Morsoupeuce. A excepción de los objetos tratados por el redactor principal, el mejor trabajo, a nuestro parecer, es una perla poética de Snob, intitulada «Oda al Acete de Bob»; pero no vayan nuestros lectores a creer que esa joya tenga la menor rela-

(1) Un ciento vale 10 céntimos.